
6 月 16 日，距离 2020 年中考报志愿愈
加临近， 城市晚报联合长春市教育局推出
40 所高中线上招生说明会进入第二天，来
自 8 所高中的校长名师继续做客“城市晚
报直播间”展示“实力”讲解政策。 自早 8时
30分起，为获取最新招生政策，来自长春各
初中的数万名考生和家长涌进直播间，瞬
间将线上说明会带至人气爆棚。

各大高中“亮家底”，用上浑身解数宣
传自己、 家长不断追问新话题……讲座火
爆的同时，记者还注意到，每位讲完离场的
高中老师、校长都遭遇了家长们的“追问挽
留”。“平行志愿填报怎么最好？”“特长录取
后还能填报普通志愿吗？ ”在直播间里，几
位校长、名师纷纷变成了“明星”，有的家长
一度刷屏问题展示给校长老师们看， 有的
家长告诉记者，虽然看 8 场直播很累，但还
是希望学校老师可以再多讲一点。
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长春日章学园高中校长王
宇辉在直播间就学校的办学特
色和生源去向为学生和家长作
了详细的解读。

长春日章学园高中是吉林
省唯一一所中外合作办学的高
中， 是第一批被长春市教育局
评为三星级特色学校的高中，属
于长春市较有特色的一所高中。
学校的特点是分为国际班和国
内班两种班型，国际班的孩子两
年半后全员到日本去考大学，将
来在日本升学就业或者也可选
择回国就业。 王宇辉介绍说，办
校17年来， 国际班的孩子走向
日本的签证率是100%，截至目
前，共有1544人走向日本，包括
世界的名牌大学， 比如东京大
学、大阪大学等。 同时学校也有
国内升学班， 本科升学率是
100%，其中也不乏考取国内一
些985、211的大学。

相对去年招生政策， 今年
不同是， 学校取消了第三批次
的100名招生计划。 无论是统
招、自费、体育特长生都是在二

批次里进行招生。 对于家长们
比较关心的多少分适合上日章
高中，王宇辉说，中考600分以
上的学生在高考时通过到日本
考大学， 就有机会考取世界名
牌大学， 大大减少了在国内考
取大学的激烈竞争。 而分数在
490分左右的孩子在高考时以
留学生身份进行考试， 相比考
取国内大学也能够提升一个甚
至两个档次就读。

“目前毕业考取大学的孩
子几乎都是在世界500强上市
公司工作， 有些就业情况好的
毕业生工资大概能达到30多
万。 ”王宇辉说，就业出口好，这
也是日章高中近年来广受家长
关注的原因之一。

王宇辉表示， 对走读的学
生来说， 学校交通非常便利。
“如果选择住宿，学校采取全封
闭式住宿， 有400多个床位，住
宿条件特别好， 而且是长春市
唯一一所可以洗澡的高中。 食
堂餐饮也非常好， 家长们可以
放心将孩子送进日章高中。 ”

城市晚报联合长春市教育局推出的40所高中线上招生说明会第二天火热依旧

校长名师备受追捧 家长追问堪比“追星”
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长春市第六中学：
招生额由去年810人缩减到800人

早上8点30分，长春市第六中学教务处主
任邹立峰准时进入“城市晚报直播间”，首先介
绍了学校的整体情况与今年的招生政策变化。

“长春市第六中学位于二道区临河街与岭
东路交会处，占地面积65000平方米，是教育
设施齐全的一所学校。 近年来，学校发展较为
迅速，并且在社会上声名鹊起。 ”邹立峰说，今
年六中的招生政策对比往年有微调，去年的计
划招生是810人，今年缩减到800人。对艺术特
长生和体育特长生的招生分别减少了5人。 推
荐生和统招生部分与去年一样，分别为124人
和497人， 而艺术实验班延续去年100人招生
名额。

邹立峰介绍说， 两种考生非常适合六中。
一种是已决定统招进六中，这类考生建议坚持
一报到底的原则。 另一种是成绩比学校分数
线偏高一点，在发挥超常的情况下可能会考取
更高分数的学生，这时报考六中是最明智的选

择。 同时他也特别提到，通过艺术生身份报考
的考生，能够比统招线降个分数段，让孩子更
有机会进入六中。

快要临近中考了，邹立峰老师也给各位考
生提出了建议，他说，最主要的一点就是要有
一个好的心态，每天有计划、平稳地进行各科
复习。把握好自己的优势学科和薄弱学科时间
的分配比例，在最后的关键时刻尽量要做到扬
长避短。 他还建议考生家长选择学校，最好采
取就近原则，可以节省大量时间用于复习。

“六中优势是把二类生源招来后，让部分
同学以一类生源进入大学”， 邹立峰说，从
2017年开始近三年长春市教育局有关进出
口增值比率的统计，特别是2017年和2019年
这两年，六中增值比率是全市第一。对于成绩
忽高忽低、 学习方法不正确的学生都欢迎选
择六中，通过三年的教育引导，一定可以收获
优异的成绩。

长春汽车经济技术开发区第六中学：
招艺术特长生只以现场加试水平为准

长春汽车经济技术开发区第六中学教务
主任于洋首先给考生和家长介绍了学校的定
位及面向的招生群体。

于洋说，汽开区六中是长春汽车经济技术
开发区的龙头引领学校， 是一所一类一级的
公办重点高中， 也是长春市一类高中的中流
砥柱学校。“很多家长误认为汽开区第六中学
是面向一汽厂区招生的，但事实上这是误区。
我们面向全长春市招生已经有10余年， 今年
也是按照一类一级高中在第一批次的计划来
报考。 ”

今年学校预招690人，包括444名推荐生，
111名统招生， 还有100名艺术特长生和35名
体育特长生。 其中，体育特长生分田径、足球、

男篮和女篮4个项目， 艺术实验编班预招100
人独立成班。 学校招收艺术特长生时，不以证
书为准，只以中考之后现场加试水平为准。

“学校今年对班级的规划有利于分层培
养，按学生的潜能，会规划出精英培养、实验
班培养、平行班培养等。 ”提及学校的实力，于
洋说，在百姓口碑中，汽六近年来是一所质量
稳步攀升、有强大后劲的学校。 重本的达成率
和进出口的增值率已连续三年在全长春市位
列前三名， 因此学校的教学质量评估和教学
管理都很优秀。

最后，于洋给考生们送上两个建议：学习
上做减法，逐渐减少自己的学习障碍；方法上
做加法，把自己的能力做成清单累加的形式。

长春市第十七中学：
教学上开展小班教学精致管理

“长春市第十七中学是吉林省重点
中学，教育局直属的独立公办高中，是
长春田家炳教育共同体成员校。 ”长春
市第十七中学教科研主任孙莹首先向
考生和家长推介说，十七中地理位置优
越，坐落在文化底蕴深厚、人文气息浓
郁的朝阳区，交通便利，有30多条公交
线途经该校。 多年来十七中荣获了大
量的荣誉， 如吉林省首届文明校园，连
续十余年获得长春城区教育质量优秀
奖等。

学校办公室副主任孙璐紧接着介
绍了学校2020年招生政策， 今年该校
计划招生450人，其中推荐生254人、统
招生170人、特长生26人，按照往年的
成绩推算， 学校对570分到580分这样

的高分学苗十分重视，该校将班级分为
实验班和平行班， 实验班还分为A和B
两个班，实验A班重本率颇高。

同时， 学校在教学上开展小班教
学，精致管理，班主任全程跟班，科任老
师对所有学生进行包保，对学生进行个
性化的学习和生活方面的指导。在德育
方面注重培养学生的学习习惯、道德品
质，为学生进行长远的生涯规划，创新
性地在学校公众号上推出“指尖上的家
长学校”，涵盖青春期教育、亲子沟通等
丰富多彩的内容， 供家长阅读和学习。
还在公众号设立了与读书相关的栏目
“阅读者”，这两个项目获得中共长春市
委宣传部和长春市教育局共同为学校
颁发的长春终身学习活动品牌。

长春市养正高级中学：
计划招生650人，类别较丰富

下午1点， 长春市养正高级中学教
务主任卢春莲与文宣办主任于宏丽同
时做客直播间，为初三学子和家长介绍
了养正高中的校园文化与师资团队，并
带来了今年招生政策方面的信息。

养正高中是吉林省重点高中，长春
市教育局直属独立的公办高中，也是田
家炳联盟校，全国百校联盟校。“养正高
中不是私立高中， 它的前身是养正书
院，是在1884年创建的。 养正高中也是
东北三省31所官办书院延续至今的唯
一的一所学校，从1884年至今已有136
年历史，素有长春第一校的美誉。”于宏
丽特别提到，学校不仅有百年文化浓厚
的传承基因，在养正高中还能感受到现
代美育与优秀传统文化结合的美。

于宏丽在介绍学校教学条件和配
套设施时说，“养正高中拥有一流办学

条件，立体现代科技馆，独具传统文化
特色的博物馆，还有花繁枝茂、曲径通
幽的生态馆，以及分布在各个楼层、随
处可见的图书馆， 都会让学生感到十
分浓郁的书香气息。 ”

对于师资团队，卢春莲介绍说，异
地重建后的养正高中有着雄厚的师资
力量，学校由正高级教师、特级教师、国
家级骨干教师、 省市级骨干教师组成
了一批优秀的教学团队。 学校也有着
低分高出、高分优出的教学经验。“今
年学校计划招生650人，招生类别比较
丰富，有推荐生、统招生、艺术实验班，
还有特长生。 这些招生类别给有意愿
进入养正高中的初三学子增加了更多
的渠道和方式。 ”值得一提的是，养正
高中今年扩招了艺术实验班的人数，
由去年招收的50人，改为招收100人。

长春市一三七中学：
今年招生240人，分为8个教学班

“今年一三七中学计划招生240
人，其中推荐生招生144人，统招生96
人。 ”长春市一三七中学教务副主任田
平简单介绍了学校计划招生情况后，
直播间人气瞬间飙升， 进入正式直播
后，突破1.5万人在线观看。

骤增的关注度没有让田平变得轻
松， 反借超高人气， 更加卖力地推介
起学校的特色。 她说，学校最大办学
特色是小班化教学， 班班小班化。 今
年招生240人分8个教学班，实现真正
一对一辅导， 也是一种量身定做的教
育模式。“在以往几年小班化的实践
中，学校在高考成绩上取得了很大的
突破。 ”田平提示说，学生、家长在选
择同类学校时，重点考虑更适合自己

的学校，适合自己的教育，一三七中学
的小班化教学会带来意想不到收获。

据田平介绍，一三七中学具有丰
富的课程特色，能够满足学生在课程
选择上的个性需求。 学校开设多类特
长课程，包括轮滑、美术创意、科技与
创新、京剧等课程，课程开设也是完
全免费的。 学校具有课程对应的专业
指导教师对学生进行指导，在提升学
生成绩的同时，也能够满足他们个性
需求。

“一三七中学位于长春市城区，距
离火车站非常近， 这样也会给广大考
生在交通上带来许多方便之处。 ”田平
特别提到， 一三七中学的地理位置优
越，交通便利。

吉林省实验中学繁荣学校：
计划招生500名

吉林省实验中学繁荣学校教务
主任高立东直播时段正值晚高峰下
班，直播间人气火热，关注度同样空
前高涨。

高立东说， 吉林省实验中学繁荣
学校创办于2012年， 是经长春市教育
局批准， 由吉林省实验中学完全独立
管理的优质学校， 也是吉林省实验中
学“一体两翼”办学模式的重要组成部
分。自2019年王洪杰校长任职以来，坚
持创新封闭式管理，开放化办学，协同
化育人的办学思想，以“五育”启智魂，
“六有”筑底蕴为核心，引领学校的教
学管理等各项工作， 也取得了有目共
睹的进步。优势教育资源逐年壮大，创
新管理化优势日益突出， 教育影响力
更加深远， 获得了社会学生和家长的

一致好评。
在招生计划方面， 高立东介绍，

今年吉林省实验中学繁荣学校计划
招生约500人， 其中推荐生约135人，
艺术特长生约50名。“在我们的办学
实践中，吉林省实验繁荣学校积极推
进与吉林省实验中学同质化管理和
协同化发展，形成了和吉林省实验中
学‘四统’即统一规划、统一课程、统
一备课、统一进度，‘四同’即同质教
学、同城教研、同时考试，同步评价的
教育管理模式。 ”

最后，高立东对广大考生寄予了美
好的祝愿。“希望各位考生在最后的冲刺
阶段，把握好自己的复习节奏，认真复习
好基础知识，按照本校老师的指导，扎扎
实实，一步一个脚印地进行复习。 ”

今日继续迎来8所高
中的校长、名师走进“城
市晚报直播间”讲解招生
政策：

8:30—9:30
长春市十一高中
10:00—11:00

长春市实验中学
11:30—12:30

长春市第八中学
13:00—14:00

长春艺术实验中学
14:30—15:30

长春市第十中学
16:00—17:00

长春市一三六中学
17:30—18:30

长春北师大附属学校
18：40—19:40

长春二中精致学校

长春市十一高中北湖学校：
预计招生人数680人，其中统招生420人

“临近中考了，孩子们都很
紧张，家长也会很紧张，但是我
提醒各位家长，千万不要急躁，
要有静待花期的胸怀。 ”长春市
十一高中北湖学校教学校长李
艳芳做客直播间， 先对正面临
中考的学子和家长送出建议。
“我们每个人都会经历这样的
大型的考试， 其实对于人生来
讲，你会经历很多，而中考其实
就是小试牛刀而已。 所以千万
不要让情绪占用你的时间。 ”

李艳芳介绍了今年招生计
划， 十一高中北湖学校预计招
生总人数680人，其中推荐生约
80人，统招生420人，特长生80
人，艺术实验班100人。另外，艺
术特长生招收音乐22人， 美术
22人。

“大家在报考的时候一定
要看清楚你报的是艺术实验班
还是艺术特长生”，李艳芳校长

特别强调， 艺术实验班和艺术
特长生不同， 这也是学校办学
特色之一。“学校的艺术实验班
是和俄国的柴可夫斯基学院附
中一起合作办学， 请的都是俄
国的外教，所以学费价格偏高，
每年是52000元， 当然这些孩
子将来要走专业发展的道路，
也有一部分孩子要参加艺术学
院的考试。 所以孩子如果有兴
趣，可以选择报考。 ”

“学校的师资力量都非常
雄厚，下一阶段投入高一教学
的48位老师，几乎全部都有带
高三的经验， 在教学质量方
面，请各位家长放心。 ”对于学
生上下学的交通方面，李艳芳
校长说，学校为学生们提供了
班车，而且每年班车的路线都
会根据当年学生的需要重新
规划，全方位保障学子们的学
习与生活。

长春日章学园高中：
取消了第三批次100名招生计划
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提醒 >>

今日这8所
高中与你
线上相约
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